



Ayuntamiento y Semarnat contra licencias irregulares

Aplicarán mano dura

Acordaron revisar cada semana las solicitudes de licencias de construcción para corroborar que estas cumplan con todos los requisitos establecidos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal de Puerto Vallarta y funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) acordaron dar celeridad a las licencias de construcción pendientes a fin de dar certeza a los inversionistas inmobiliarios y con ello fortalecer la economía del destino.

En el despacho de la Unidad Municipal Administrativa (UMA) del alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, se llevó a cabo una reunión informativa en la que se ratificó por ambas partes que se mantendrá abierta la línea de comunicación y se revisaron avances de diferentes programas. **PÁGINA 5**

Movimiento Regeneración Nacional

Presenta Chuyita López su planilla



Los integrantes de la planilla son líderes comprometidos con la sociedad vallartense y todos sus sectores.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- María de Jesús López Delgado conocida cariñosamente como "Chuyita" López presentó este 13 de marzo la planilla que la acompañará a consolidar la transformación de Puerto Vallarta, si

bien se trata de dar continuidad a los proyectos, estos tendrán la mirada de una mujer que conoce las necesidades de la gente y ha recorrido el municipio gracias a su gran labor de asistencia social. **PÁGINA 5**



Denigra Movimiento Ciudadano a sus candidatos sandovalistas

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano desacredita a sus propios candidatos y precandidatos federales y estatales vinculados con el exgobernador y su temido fiscal o con procesos legales pendientes, como Ignacio Flores, que busca la senaduría

Crean que así ganan

Redacción

PÁGINA 7

Gobierno municipal y hoteles involucrados en obtener el distintivo Van por recertificación Blue Flag Playa de Oro

En reunión encabezada por el alcalde interino, funcionarios municipales y empresarios, se acordó además trabajar en conjunto para embellecer el acceso a esta playa, previo al período vacacional

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal de Puerto Vallarta, refrendó el compromiso de trabajar de la mano con la iniciativa privada, para lograr la

recertificación 'Blue Flag' de la Playa de Oro, donde los hoteleros involucrados mostraron su total disposición de participar en este programa. **PÁGINA 3**

Contribuyentes, a ponerse las pilas Prórroga para pago de licencia vence el próximo 22 de marzo

Invitan a los contribuyentes a cumplir con esta obligación para no ser acreedores a multas y sanciones

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal de Puerto Vallarta, a través de la Dirección de Padrón y Licencias, recuerda que el próximo 22 de marzo vence la prórroga para que aquellos contribuyentes que aún no

realizan el pago de su licencia municipal puedan cumplir con esta obligación y así eviten molestias posteriores ante las multas y sanciones a las que podrían hacerse acreedores de acuerdo a la ley. **PÁGINA 4**

Trending Topic

Patitos en la cabeza, moda viral en redes

Seguramente has visto últimamente a gente que usa patitos amarillos en la cabeza y te has preguntado por qué lo hacen, pues desde hace un tiempo, niños y adultos los usan, se les puede ver caminando con este peculiar accesorio, el cual es usado por hombres y mujeres y se ha convertido en una tendencia en redes sociales. Cabe recordar que hace unos meses se viralizó una moda similar, la cual consistía en usar plantitas en la cabeza, justo como usan ahora a los patitos, esto generó muchas dudas y hay varias respuestas, algunos las usaban porque quieren lucir como los personajes de anime cuando les salen brotes al emocionarse o estar felices, aunque otra teoría señala que esto podría ser una protesta

social para concientizar sobre el calentamiento global. A continuación te explicamos por qué ahora usan patitos amarillos.

En redes sociales, específicamente en TikTok los usuarios tienen cada vez más curiosidad por saber por qué hay cada vez más gente que usa patitos en la cabeza, la respuesta es simple, pues se trata de una moda kawaii proveniente de Asia, es decir, es algo bonito o tierno. Estos bonitos accesorios suelen tener un precio de entre 5 y 30 pesos dependiendo en dónde se compren, pues algunos están personalizados con lentes, sombreros, moños y hay de diferentes materiales, algunos son de goma, mientras que otros de plástico y tú ya tienes el tuyo?



Fiscalía iría por aprehensión Mirtha Villalvazo tiene departamento de 26 millones

Revelan ante un juez que en El Tizate Residences, en La Cruz de Huanacaxtle, Villalvazo Amaya aparece con dos departamentos que se comunican entre sí para convertirse en uno.

Oscar Verdín Camacho/relatosnayarit

La presidenta municipal con licencia en el municipio de Bahía de Banderas, Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, quiere aspirar a repetir en el cargo y ser candidata por MORENA, tiene un departamento cuyo valor comercial fue estimado en 26 millones 250 mil pesos.

El inmueble está ubicado en el tercer nivel de una torre en El Tizate Residences, en La Cruz de Huanacaxtle, del citado municipio, y sería parte de los inmuebles donde el tres de marzo la Fiscalía General del Estado (FGE) realizó un cateo y aseguramiento. **PÁGINA 7**

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO

SAMUEL GARCÍA, OTRA VEZ EN MEDIO DE LA POLÉMICA

Primera parte

Tras una publicación que revela una presunta triangulación de más de 200 millones de pesos a un despacho jurídico del que es socio el gobernador de Nuevo León, Samuel García, por parte de una empresa vinculada con un proveedor estatal, éste aceptó en conferencia de prensa que el pago sí fue realizado pero fue por un servicio que se realizó en 2017.

PÁGINA 2

VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gaona*



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Tras una publicación que revela una presunta triangulación de más de 200 millones de pesos a un despacho jurídico del que es socio el gobernador de Nuevo León, Samuel García, por parte de una empresa vinculada con un proveedor estatal, éste aceptó en conferencia de prensa que el pago sí fue realizado pero fue por un servicio que se realizó en 2017.

"Ya no voy a la firma, pero sígo estando de socio...", respondió el mandatario estatal en conferencia de prensa ante el cuestionamiento sobre la participación de la Firma Jurídica y Fiscal de Abogados, un despacho jurídico creado por Samuel García y su padre, en el presunto devío de recursos públicos.

La indagación muestra que Suministros MYR recibió contratos por casi 1,000 millones de pesos para ofrecer diversos servicios al gobierno del mandatario perteneciente al partido político Movimiento Ciudadano.

Ésta, a su vez facturó aproximadamente 237 millones de pesos por el concepto de administración corporativa a Productos Mexicanos JACE, que facturó después 202.9 millones de pesos al despacho jurídico fundado por la familia García, en 2014 bajo el concepto de pago de honorarios, aunque sin especificar los servicios prestados, de acuerdo con la investigación.

Los pagos se comenzaron a realizar en octubre de 2021, justo cuando inició su gestión como gobernador de Nuevo León.

Los pagos derivan de un servicio que realizó la firma jurídica a JACE en 2017, aunque el mandatario estatal no ofreció mayores detalles al respecto.

El seguimiento de los pagos se realizó a través de facturas que presentaron las empresas al Servicio de Administración Tributaria (SAT).

El gobernador emitió un



SAMUEL GARCÍA, OTRA VEZ EN MEDIO DE LA POLÉMICA

comunicado en el que detalla varios puntos, entre los que destacan los siguientes:

1.- Myr es proveedora del gobierno desde el 27 de enero de 2016, "es decir, desde la administración anterior".

2.- Proveedor de Productos Mexicanos Jace, es cliente de la firma jurídica de la que soy socio, desde octubre de 2017, es decir, cuatro años antes de asumir la gubernatura, ni siquiera era Senador en ese entonces.

"El origen de esta nota es un montaje, y luego, una filtración hecha por la Fiscalía del Estado, manejada por la vieja política, que desde enero ha estado investigando a las empresas de mi familia, como una forma de presionar, extorsionar y difamarnos durante este proceso electoral", detalla el texto.

Samuel García, sus controversias y su fuerte presencia en redes

Samuel García Sepúlveda nació en 1987; es abogado por el TEC de Monterrey, maestro en Derecho Público

y doctor en Política Pública por el mismo instituto.

Según su ficha de senador en el Sistema de Información Legislativa, en 2006 -cuando apenas tenía 19 años- se convirtió en socio director del despacho García Mascorro Abogados; en 2013 y 2014 fundó los despachos Firma Jurídica y Fiscal S.C. y Firma Contable y Fiscal S.C. Y, en 2015, se convirtió en socio en Paybook Incorporated.

Desde esas firmas, García se convirtió en un famoso litigante en contra de proyectos como el acueducto Monterrey VI y en las elecciones de 2015, fue registrado por MC como candidato a diputado local por el distrito 18, de Monterrey.

En aquellas elecciones, El Bronco dio el campanazo como el primer gobernador electo por la vía independiente, no sólo en Nuevo León, sino en todo México, y MC colocó a tres diputados en el Congreso local, entre ellos a Samuel García, quien a sus 28 años se convirtió en coordinador de la

bancada naranja en el Congreso local.

Como diputado, presidió la Comisión Anticorrupción del Congreso, lo que le dio un protagonismo especial en las investigaciones en contra del exgobernador priista Rodrigo Medina, quien estuvo en prisión preventiva durante unas horas en enero de 2017.

En las elecciones de 2018, Samuel García fue designado por MC como su candidato al Senado, en fórmula con Indira Kempf. Como aspirante al Senado, el joven abogado dedicó tiempo a investigar y denunciar los apoyos irregulares obtenidos por El Bronco para conseguir la candidatura presidencial independiente.

Fue uno de los denunciantes del exgobernador, cuando se reveló que utilizó una estructura de funcionarios y recursos del erario para conseguir las firmas con las que registró su candidatura ante el Instituto Nacional Electoral, que también investigó y sancionó al Bronco.

García obtuvo 526 mil votos (24.2 por ciento) en las elecciones al Senado del 1º de julio de 2018 en Nuevo León, donde el PAN se llevó las dos senadurías de mayoría y MC la de primera minoría.

Con apenas unos meses en el cargo, Samuel García se convirtió en un

controvertido senador, con una activa presencia en redes sociales.

En abril de 2019 presumió una visita a Qatar vestido como sultán y montando un camello, cuando su viaje había sido financiado por el Senado para acudir a una asamblea de la Unión Interparlamentaria.

Cuatro meses después, junto con su entonces prometida, Mariana Rodríguez Cantú, grabó un video en un puesto de tacos en Monterrey, al que bautizó como "tacos gobernador", anticipando el siguiente paso de su meteórica carrera política.

En marzo de 2020 se casó con Mariana Rodríguez, quien para entonces ya era una influencer conocida en Instagram como "la chavacana mayor".

Su boda fue criticada por ocurrir en plena pandemia y, meses después, también fue criticado por el trato que le daba a su esposa durante la transmisión de una cena en video confinamiento. Aislada por haber dado positivo a COVID-19, Mariana Rodríguez aparecía en pijama cuando fue reprendida por su esposo el senador por "enseñar mucha pierna". En una actitud que fue calificada como machista y misógina, García le exigió varias veces a Mariana taparse la rodilla.

En 2021, el senador solicitó licencia para emprender su campaña por la gubernatura, en la que Mariana Rodríguez se convirtió en un factor clave, gracias a sus 1.5 millones de seguidores y sus publicaciones en las que promovía su ropa "fosfo fosfo" y la candidatura de su marido.

La Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral investigó la campaña de Samuel García, y concluyó que ésta fue financiada de manera ilegal con aportaciones por 14 millones de pesos hechas por sus familiares, y respaldada por publicaciones de Mariana Rodríguez en Instagram.

El INE multó con 55.7 millones de pesos a MC y con 448 mil pesos a Samuel García, pero el Tribunal Electoral revocó la sanción, al considerar que los mensajes de apoyo de la influencer a su esposo fueron espontáneos y no pueden cuantificarse o monetizarse.

Opinionsalcosga23@gmail.com @salvadorcosio1

DEL GOBIERNO DE SAMUEL A LA EMPRESA DE SAMUEL

Suministro MYR, uno de los proveedores principales del Gobierno de Nuevo León, ha triangulado cientos de millones de pesos a través de una empresa "hermana" con la que comparte socios, a una firma jurídica del Gobernador Samuel García.

| | | | |
|------------------------------------|---|---|---|
| DEL ESTADO A SUMINISTRO MYR | DE SUMINISTRO MYR A PRODUCTOS MEXICANOS JACE | DE JACE A FIRMA JURIDICA Y FISCAL ABOGADOS | FIRMA JURIDICA Y FISCAL ABOGADOS ES PROPIEDAD DE SAMUEL GARCÍA |
| \$964.7 MILLONES | \$237.2 MILLONES | \$202.9 MILLONES | |

DECLARACION DE SITUACION PATRIMONIAL DATOS GENERALES DEL SECTOR PUBLICO

NOMBRE DE LA EMPRESA, SOCIEDAD O ASOCIACION: FIRMA JURIDICA Y FISCAL ABOGADOS, SC

TIPO DE PARTICIPACION: SOCIO

PORCENTAJE DE PARTICIPACION DE ACUERDO A ESCRITURA:



Meridiano

Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mándia, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX. Número 12881-12388-015. Caracterización: 12-1252-70. Certificado de Licitación de Estado 3378. Certificado de Licitación de Comercio 2965. Título reservado por la SEP 1587-013. Sistema Internacional de Publicaciones (Standard) CODEN: JEMD-COJ5. ISSN: 0190-5050. Registro: COPIARVEX 153. Registro CANACINTRA: 3240. Registro ANEPROM: 8020-93. Los colaboradores que tienen sus artículos sin responsabilidad del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales autográficos ni se publican. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General, en su domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Lic. Salvador No. 13402. Cof. del Estado Mexicano. Españoles de México S.A. de C.V. Lic. No. 12345. Club de periodistas de México, Filamento Mate S.A. COPIARVEX. Alvarado S. de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres. Independencia 4238, C.P. 48170, Abasco, Pinal de las Animas, México.

Objetivo es que adquisiciones de insumos como pagos a proveedores sean más ágiles Agilizarán el trabajo en el taller municipal

El alcalde interino de Puerto Vallarta, Francisco José Martínez Gil, continuó este miércoles su recorrido por las diferentes dependencias del gobierno municipal y en esta ocasión tocó turno al taller municipal, que se encuentra en la Av. México, entre Las Mojoneiras y el Centro Universitario de la Costa.

Al encontrarse con los colaboradores del taller municipal, el presidente municipal reiteró su llamado a trabajar con el compromiso de beneficiar a los ciudadanos de este municipio. Después de escuchar a los empleados, enfatizó que está impulsando una administración dinámica, en la que la prioridad sea agilizar acciones, incluyendo los

trámites administrativos. En el caso del taller municipal, el objetivo es que tanto las adquisiciones de insumos como los pagos a proveedores sean más ágiles y en consecuencia se verá fortalecido el parque vehicular, lo cual tendrá relevancia en el ya muy cercano periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, cuando se incrementa la demanda de los servicios públicos.





Son la 19ª generación

Cadetes acuden a prácticas de tiro

* Realizaron práctica y evaluación de armamento y tiro policial



MERIDIANO/Puerto Vallarta

Algo primordial en la carrera policial es la capacitación, entrenamiento y disciplina.

ahora más que nunca el policía, ya sea municipal, estatal o federal, deberá aprender a cuidar su integridad física y de los ciudadanos, así como el manejo de la proximidad social.

Es por ello que en la Academia Municipal de Policía de Puerto Vallarta, prosiguen las capacitaciones a cadetes de la 19ª Generación. Algunas de las instrucciones impartidas y por impartir son de gran

importancia para la formación policíaca.

Fue así que los días jueves 07 y viernes 08 del presente, se realizaron prácticas y evaluación de armamento y tiro policial, a los integrantes de la XIX Generación de aspirantes a policía preventivo, de la Dirección de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta, en las instalaciones del campo de tiro del Club Cinegético Soyatán.

Se contó con la participación de 31 alumnos en formación, al mando de los instructores:

Juan José Cabrales Pérez y Salvador Magaña Avalos, bajo la coordinación del capitán Enrique Edgardo Fierro Calvo, efectuando práctica con fuego real, disparando como tirador de pie, de rodillas, tendido y algunas evoluciones para el empleo táctico del armamento con el que cuenta la corporación.

En estas prácticas se utilizaron, fusil Beretta 70/90, así como el fusil Galil, ambos del calibre 5.56, además de las armas cortas marca Beretta y Glock uno y otro del calibre 9 mm.

El día viernes se realizan evaluaciones prácticas del personal antes mencionado con fuego real, con resultados satisfactorios, asegurando con esto el conocimiento del funcionamiento y empleo táctico del armamento, por parte del personal próximo a incorporarse como elementos activos de la Dirección de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta.

Las prácticas de tiro son complemento importante de las capacidades básicas de la función policial, así como acondicionamiento físico, defensa policial y uso de la fuerza; armamento y tiro policial, además de la conducción de vehículos policiales.



Contribuyentes, a ponerse las pilas

Prórroga para pago de licencia vence el próximo 22 de marzo

* Invitan a los contribuyentes a cumplir con esta obligación para no ser acreedores a multas y sanciones

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal de Puerto Vallarta, a través de la Dirección de Padrón y Licencias, recuerda que el próximo 22 de marzo vence la prórroga para que aquellos contribuyentes que aún no realizan el pago de su licencia municipal puedan cumplir con esta obligación y así eviten molestias posteriores ante las multas y sanciones a las que podrían hacerse acreedores de acuerdo a la ley.

De acuerdo con el titular de la dependencia, Daniel Córdova Aréchiga,

esta prórroga autorizada a finales de febrero por el presidente municipal interino, Francisco José Martínez Gil, tuvo como objetivo el brindar facilidades para que los diferentes giros y establecimientos comerciales que por alguna razón no pudieron realizar su pago en el primer bimestre del año, como lo establece la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Jalisco, pudieran cumplir con sus obligaciones fiscales sin ninguna repercusión posterior, por lo que invita a los contribuyentes aprovechen este nuevo plazo.

Cabe recordar que en este 2024 no se incrementó el costo del refrendo en común acuerdo con las cámaras y organismos empresariales.

Los requisitos para este trámite son: presentar la licencia original con los sellos del área de Jueces Municipales y de Apremios, el pago de impuesto Predial de este año, contrato de arrendamiento con la identificación oficial tanto del arrendador como del arrendatario, y en caso de que dicho contrato se encuentre vigente, sólo deberá presentar el recibo del predial.

Para las vacaciones de Semana Santa y Pascua 2024

Listo, operativo conjunto de seguridad y protección civil

+ Se contará con un estado de fuerza de más de 300 elementos pertenecientes al municipio, estado y federación



MERIDIANO/Bahía de Banderas

Con el fin de preservar la seguridad y tranquilidad de los habitantes de Bahía de Banderas, de los turistas nacionales y extranjeros, esta mañana autoridades de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Bahía de Banderas y del estado de Nayarit a través de la Policía Estatal, la Unidad Municipal de Protección Civil y Bomberos, así como de la Guardia Nacional, SEDENA Y SEMAR dieron a conocer el próximo operativo vacacional de Semana Santa y Pascua 2024.

Este operativo dará inicio el próximo 25 de marzo, sin embargo, debido al puente vacacional, algunas de las medidas empezarán a aplicarse desde este viernes 15 de marzo.

Contará con la participación de más de 200 elementos de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Bahía de Banderas, quienes realizarán acciones coordinadas con las demás autoridades e instancias de protección, rescate y prevención.

Se instalarán cuatro módulos de atención ciudadana, uno en el estacionamiento de La Mega Comercial Mexicana, en Bucerías; otro se ubicará en Punta de Mita, uno más en el cruce de Sayulita sobre la carretera 200, y por último en la localidad de Lo de Marcos.

Por parte de la Unidad Municipal de Protección Civil y Bomberos, se cuenta con tres ambulancias, una cisterna extintora de ataque ligero, además de tres ambulancias más de Protección Civil del Estado, que también tendrán al servicio dos moto-bombas, las cuales atenderán



sinistros y rescates, además de salvamentos.

Adicionalmente, se contará con recorridos de parte de elementos de Seguridad Ciudadana a pie-tierra por las costas de nuestras hermosas playas con apoyo de dos cuatrimotos, la presencia de personal de auxilio vial y atención médica prehospitalaria perteneciente a la Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Bahía de Banderas.

También se contará con 14 motocicletas de la policía vial, 20 guardavidas por parte de Protección Civil Municipal, mismos que vienen de universidades de Guadalajara para apoyar en acciones de salvamento en las playas de Bahía de Banderas.

Todos esto se sumará a las acciones coordinadas con las fuerzas de seguridad de la Policía Estatal de Caminos y Turística como también las fuerzas federales, las cuales vendrán a sumar esfuerzos en el Operativo Vacacional de Semana Santa y Pascua 2024 en materia de prevención, seguridad y protección civil en toda la extensión de municipio.





Por su trayectoria y compromiso con la sociedad

Destaca la inclusión de Carla Helena Castro

* Presenta Chuyita López a la Planilla de Morena para buscar la presidencia municipal de Puerto Vallarta



MERIDIANO/Puerto Vallarta

En un nutrido evento ofrecido en reconocido hotel de Puerto Vallarta la planilla de Morena liderada por Chuyita López fue presentada oficialmente, marcando un hito importante para el partido del Movimiento Regeneración Nacional. Uno de los aspectos más destacados de esta presentación fue la inclusión de Carla Helena Castro, quien ha sido reconocida por su trayectoria y compromiso con los valores ciudadanos.

La inclusión de Carla Helena Castro ha sido especialmente celebrada, ya que se considera un paso adelante en la representación femenina dentro del partido. Castro,

conocida por su trabajo en favor de la equidad de género y los derechos sociales, se mostró agradecida por la oportunidad de formar parte de este proyecto político. "Es un honor para mí unirme a este equipo y aportar mi experiencia para seguir construyendo un futuro más justo e inclusivo para todos", declaró Carla Helena Castro.

La presentación de la planilla ha generado expectativas positivas entre los seguidores de Morena, quienes ven en este equipo una combinación de experiencia, juventud y compromiso social. Con la incorporación de figuras como Carla Helena Castro, el partido refuerza su mensaje de inclusión y diversidad, pilares fundamentales para su proyecto político.



Movimiento Regeneración Nacional

Presenta Chuyita López su planilla

* Los integrantes de la planilla son líderes comprometidos con la sociedad vallartense y todos sus sectores.



MERIDIANO/Puerto Vallarta

María de Jesús López Delgado conocida cariñosamente como "Chuyita" López presentó este 13 de marzo la planilla que la acompañará a consolidar la transformación de Puerto Vallarta, si bien se trata de dar continuidad a los proyectos, estos tendrán la mirada de una mujer que conoce las necesidades de la gente y ha recorrido el municipio gracias a su gran labor de asistencia social.

Puerto Vallarta ocupa el segundo lugar nacional en percepción de seguridad y es la entidad que más recursos genera al estado en materia de turismo, por ello que, esta planilla está confirmada por nuevos liderazgos y perfiles que podrán en alto el nombre

de nuestro Puerto Vallarta. La planilla respeta la paridad de género, cuenta con la capacidad y asertividad de ellas para generar políticas públicas para el municipio. En el evento Chuyita López agradeció



la asistencia de su familia, a su planilla y los simpatizantes del Movimiento de Regeneración Nacional de cada sector, así como a los medios de comunicación que la acompañaron en este emotivo momento.

"Gracias a todos los que se dieron tiempo de acompañarme a este gran Movimiento de Regeneración Nacional, también quiero enviar un afectuoso saludo a nuestra próxima presidenta Claudia Sheinbaum y a todas las mujeres les digo quién quiere puede. Es tiempo de las mujeres", aseveró Chuyita López en medio de élfuvios aplausos.

- Planilla
- 1- María de Jesús López Delgado/ presidenta municipal
 - 2- Flor Elizabeth Michel López/suplente
 - 3- Luis Jesús Escoto Martínez/regidor
 - 4- Manuel Edwin Rodríguez Ruiz/suplente
 - 5- Evangelina Delgado Rivera/regidora
 - 6- María Luisa Jiménez Castillo/ suplente
 - 7- Benito Gutiérrez González/ síndico
 - 8- Miroslava Dorado Fernández/suplente
 - 9- Sara Mosequela Torres/regidora
 - 10- Eva Guadalupe González García/ suplente
 - 11- José Roberto García Rodríguez/ regidor
 - 12- Luis Fabricio Morales Ruvalcaba/ suplente
 - 13- Karla Vivian Bravo Pérez/regidora
 - 14- Sofía Mendoza Amezcua/suplente
 - 15- Salvador Flores Navarro/regidor
 - 16- Zeferino Ramírez Mancillas/suplente
 - 17- Carla Helena Castro López/regidora
 - 18- Hortensia Dueñas Salcedo/suplente
 - 19- Daniel Fabián Ibarra Díaz/regidor
 - 20- Olga Araceli González Montero/suplente

Ayuntamiento y Semarnat fortalecen el trabajo conjunto por Vallarta

Mano dura contra licencias irregulares

* Acordaron revisar cada semana las solicitudes de licencias de construcción para corroborar que estas cumplan con todos los requisitos establecidos



MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal de Puerto Vallarta y funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) acordaron dar celeridad a las licencias de construcción pendientes a fin de dar certeza a los inversionistas inmobiliarios y con ello fortalecer la economía del destino.

En el despacho de la Unidad Municipal Administrativa (UMA) del alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, se llevó a cabo una reunión informativa en la que se ratificó por ambas partes que se mantendrá abierta la línea de comunicación y se revisaron avances de diferentes programas.

Uno de los puntos centrales abordado durante el encuentro a solicitud del presidente municipal interino fue el de las licencias de construcción solicitadas por inversionistas, así como los desarrollos que fueron clausurados por infringir la normatividad vigente.

Por acuerdo mutuo, se determinó realizar reuniones semanales para revisar las solicitudes de licencias de construcción y de esa forma acelerar la emisión correspondiente, una vez que ambas instancias

corroboen el cumplimiento de todos los requisitos, esto es, tanto municipales como federales. Incluso ante la carga de trabajo, el Ayuntamiento otorgaría apoyo técnico a la dependencia federal para agilizar las revisiones.

El presidente municipal interino Martínez Gil, subrayó la importancia de dar certidumbre a los inversionistas, a los ciudadanos y al municipio a través de desarrollos que cumplan plenamente con la normatividad. Con ello dijo, se fortalece además la economía del destino y se atrae nuevas inversiones para beneficio de todos los vallartenses.

Semarnat informó que ya fueron aprobados los resolutivos de dos desarrollos inmobiliarios que habían sido clausurados y otros más están en proceso.

En otro punto de la reunión, se informó sobre el Programa de Ordenamiento Ecológico Local (POELP), que se inició en 2022, registra avances en tres etapas y el objetivo es que se concluya en la presente administración. La dependencia federal informó que se asignó al Centro Universitario de la Costa retomar el trabajo y solicitó apoyo del gobierno municipal para acelerar los trabajos.

Organizados por de SEAPAL Vallarta

Últimos días para participar en concursos de Dibujo y Fotografía

* Estas actividades forman parte de los festejos en conmemoración por el Día Mundial del Agua 2024

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este viernes 15 de marzo es el día límite de inscripciones para participar en los concursos de Dibujo y Fotografía de SEAPAL Vallarta, en el marco de los festejos en conmemoración por el Día Mundial del Agua 2024, que en esta edición tiene como lema "Agua para la Paz", establecido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

En el caso del Concurso Infantil de Dibujo, la convocatoria invita a niños que cursan el nivel primaria y secundaria, para realizar un dibujo inspirado en dicho lema sobre una media cartulina, usando colores, crayolas, plumones o cualquier técnica de pintura.

La propuesta deberá ser entregada en las oficinas centrales del organismo, con datos relevantes al reverso de la misma, tal es el caso del título del dibujo, nombre completo y domicilio del participante; escuela, incluyendo el grado, grupo y turno; así como número de teléfono del padre, madre o tutor.

Este concurso se dividirá en la "Categoría A" (para alumnos de primero a tercer grado de primaria), "Categoría B" (alumnos de cuarto a sexto grado de primaria) y "Categoría C" (alumnos de

secundaria), con premios para los tres primeros lugares de cada una de ellas, entre los que se encuentran tabletas o teléfonos celulares. Por otro lado, la convocatoria para el Concurso de Fotografía establece una invitación abierta para jóvenes de entre 15 y 18 años de edad, a fin de conocer su perspectiva sobre el buen uso del agua en su comunidad y reflejarlo a través de su fotografía, que también debe ser inspirada en el lema "Agua para la Paz". La propuesta deberá ser enviada de manera digital al correo cultura.agua@seapal.gob.mx, en formato "jpg" a 300 puntos por pulgada (DPI) como resolución, sin retoque alguno ni filtros, agregando el nombre del participante y de la fotografía con una breve descripción, copia de alguna identificación, dos teléfonos de contacto y dirección completa; si es estudiante deberá añadir el nombre de la escuela y grado que cursa. El jurado calificador estará conformado por profesionales de la fotografía, quienes tomarán en cuenta rubros como iluminación, concepto, originalidad, creatividad y mensaje para elegir a los ganadores, los cuales podrán ser acreedores a una cámara semiprofesional o un teléfono celular.



Enrique Alfaro y Joanna Santillán

Presentan “Jalisco Paseo Interactivo”, el Estado como nunca lo imaginaste

* *El Trompo Mágico se transforma en su totalidad, expande su superficie y cambia por completo en una experiencia de innovación, tecnología, cultura para las familias de Jalisco*

MERIDIANOGLD, Jal.

El espacio obsoleto cumplió su ciclo, hoy se dividirá en 4 ejes temáticos y destacan un pabellón destinado al deporte y el teatro volador, único en Latinoamérica

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez y la señora Joanna Santillán, presidenta del Voluntariado en la entidad, presentaron JAPI, Jalisco Paseo Interactivo, “Jalisco como nunca lo imaginaste”, el nuevo museo que se transformó por el antiguo Trompo Mágico, lugar que se quedó rezagado y obsoleto y que hoy se convierte en un espacio clave para las familias en un punto de diversión, ciencia, tecnología y cultura que dará identidad a la entidad donde emergen la mexicanidad en el país.

“Hace dos años empezamos a pensar cómo íbamos a transformar un gran

espacio de simbolismo para nuestra ciudad el Museo del Trompo Mágico, un lugar en el que miles de familias jaliscienses hemos venido con nuestras hijas, con nuestros hijos, pero que, con el paso del tiempo se había quedado rezagado, había dejado de sorprendernos, había dejado de innovar y entonces inició un largo proceso de innovación que hoy venimos a supervisar, ya en los detalles finales”, mencionó Alfaro.

“Es de verdad para nosotros una enorme alegría poder hacer esta supervisión ya a unas semanas de reinaugurarlos, ha sido un enorme esfuerzo con un gran equipo de trabajo y como parte de este proceso de transformación se tomó la decisión de que este lugar llevará un nuevo nombre que queremos presentarles hoy: El Museo Trompo Mágico pasa a ser Jalisco, Paseo Interactivo, JAPI, una nueva experiencia en la que vamos a ver a Jalisco como

nunca imaginaste”, agregó.

Tras 20 años Trompo Mágico cumplió su función por lo que Jalisco Paseo Interactivo será un espacio de encuentro que ofrecerá experiencias formativas con la ciencia, la cultura, la educación y las artes, en sintonía con las necesidades y expectativas de la niñez y la juventud actual.

Lo que fue un proyecto de renovación se convirtió en un proyecto totalmente nuevo, que rinde homenaje a Jalisco, pues a través de pabellones se vivirán experiencias con 90 exhibiciones inmersas, interactivas e innovadoras, detalló la señora Joanna Santillán.

“Queremos mostrarles a los jaliscienses las riquezas de nuestro estado, JAPI, va a representar un nuevo punto de encuentro para nuestras niñas, para nuestros niños, para los adolescentes, para todas las familias. Será un espacio que podrá unir en amor, en color, esperanza y creativa a todas las familias del estado, estoy segura que este lugar va a representar sí nuestras tradiciones, pero como nunca antes se había visto”, explicó Joanna Santillán.

La superficie del museo pasó de más de 3 mil metros cuadrados a 8 mil 300, llenos de contenido con ejes temáticos que se clarificarán en personas, creatividad, identidad y naturaleza.

Como un nuevo referente en la ciudad estará el teatro volador, único en Latinoamérica. Este teatro contará

con una pantalla un sobrevuelo virtual por todo Jalisco en una atmósfera de 180 grados que permitirá sentir y vibrar distintas sensaciones a través de los maravillosos paisajes de nuestro

“Va a ser un ícono de la ciudad sin duda. Vas a estar viviendo en todos los sentidos una gran experiencia, pero sí es muy importante que imaginemos cómo desde este espacio van a salir sillas robotizadas, vamos a sentir que estamos volando y vamos a ver las maravillas de Jalisco en el aire”.

En el recorrido se informó de la ampliación del área del estacionamiento, así como la integración de nuevos espacios en el que el deporte tendrá un papel importante, ya que el estado es campeón nacional y líder en esta agenda.

“Imaginemos, el triple de superficie de exposición de lo que tenía el Trompo Mágico, va a crecer tres veces y va a ser un lugar en el que la tecnología va a tener un lugar central para convertir en este lugar no solamente en un espacio para las niñas y los niños sino para las familias jaliscienses, como un lugar de innovación sino como el mejor en su clase por América Latina”, expresó Alfaro.

El equipo de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública, encabezado por David Zamora Buenos, contempla la entrega en las siguientes semanas. Se encuentran planillas de obra en todos los frentes y arriba a la par el equipamiento interactivo.



Consultorios Médicos GRATUITOS



Puerto Vallarta

Se instalaron 4 Consultorios Médicos Gratuitos en el municipio, para brindar atención médica prioritaria a la población.

Se atenderán enfermedades crónicas degenerativas, control de niño sano, atención a adultos mayores, orientación para pruebas covid, tomas de presión y de glucosa, entre otros.

4 consultorios nuevos para la atención médica gratuita

- 1.- Consultorio Palmar del Progreso.**
Calle Bambú en el Palmar del Progreso en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 2.- Consultorio Las Palmas.**
Calle 15 de mayo No.285, en las Palmas a un costado de la oficina de la delegación municipal, en un horario de 7:00 am a 3:00 pm, de lunes a viernes.
- 3.- Consultorio Boca de Tomatlán.**
Calle Las Garzas #532 en Boca de Tomatlán, en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 4.- Consultorio agencia municipal de Mojoneras.** Calle Jalisco esquina con Zacatecas, estará funcionando de lunes a viernes, de 8:00 am a 4:00 pm.



Creen que así ganan

Denigra Movimiento Ciudadano a sus candidatos sandovalistas

- * El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano desacredita a sus propios candidatos y precandidatos federales y estatales vinculados con el exgobernador y su temido fiscal o con procesos legales pendientes, como Ignacio Flores, que busca la senaduría
- * La exesposa de Roberto Sandoval es la virtual candidata de ese partido a la presidencia municipal de Tepic, un privilegio que deja de lado a perfiles que siempre han militado en la opción naranja local

Redacción

De saqueador acusó a Roberto Sandoval el candidato a la Presidencia de la República por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, en sus cuentas de redes sociales, mientras en Nayarit Ignacio Flores promueve candidatos cercanos al exgobernador actualmente en prisión y él mismo no ha resuelto sus pendientes legales por malversación de fondos públicos por su paso como alcalde de La Yesca.

Máynez, exidiputado local priista en su natal Zacatecas, también acusa a quienes ayudaron a Peña Nieto "a destruir al país", sin importar que muchos expriistas en Nayarit son precandidatos emecistas.

Fuentes cercanas a la franquicia de Movimiento Ciudadano concesionada a Ignacio Flores para colocar a sus incondicionales informaron que la publicación del desconocido candidato presidencial causó opiniones encontradas entre los que opinan que Álvarez Máynez

debe hacer lo necesario para darse a conocer y los que desapruaban que sea a costa de los propios candidatos y precandidatos.

La señora Ana Lilia López, ex esposa del exgobernador Roberto Sandoval, es la virtual candidata del partido naranja en Tepic, en un afán de congregar al roberitismo en torno a la fórmula al Senado, que corre el riesgo de no alcanzar la primera minoría.

El exgobernador Antonio Echevarría García, aludido por el emecista, le respondió también en las redes sociales:

"No tiene cuando me señala simpatizante y aliado del presidente López Obrador, pero sí lo hace de manera descarada cuando se asume como "lo nuevo". Quizás señor Máynez, sus correccionarios no lo han puesto al tanto que MC en Nayarit es el reducto más reciente de los personeros de Edgar Veytia y Roberto Sandoval. ¿Ya le mostraron su lista de candidatos?", escribió.

"En todo caso, le propongo un reto.

Aliente a sus candidatos en Nayarit a que publiquen su 3 de 3 y yo hago lo propio. Vayamos incluso más allá, pidamos a agencias internacionales de combate a las drogas y de lavado de dinero que nos evalúen a unos y otros y veremos con cuántos candidatos se queda su partido", lo retó

El columnista Héctor Gamboa Soto remató: "Al parecer el candidato Maynez del MC no ve que su candidato a la Senaduría Nachito Flores, ha sido señalado por peculado al cobrar obras que no existen por 8 millones de pesos. Lo acusaron las autoridades formalmente, yo solo lo recuerdo. En el caso de la candidata por representación proporcional Gloria Núñez (actual senadora y expresidente municipal de Compostela), en su momento fue señalada por faltas al erario por parte de las autoridades competentes. En cambio su marido es precandidato a presidente municipal de Compostela, con lo que queda claro que siguen participando, ahora bajo otro color".

Fiscalía iría por aprehensión

Mirtha Villalvazo tiene departamento de 26 millones

- * Revelan ante un juez que en El Tizate Residences, en La Cruz de Huanacaxtle, Villalvazo Amaya aparece con dos departamentos que se comunican entre sí para convertirse en uno.

Oscar Verdín Camacho/ relatosnayarit

La presidenta municipal con licencia en el municipio de Bahía de Banderas, Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, quien aspira a repetir en el cargo y ser candidata por MORENA, tiene un departamento cuyo valor comercial fue estimado en 26 millones 250 mil pesos.

El inmueble está ubicado en el tercer nivel de una torre en El Tizate Residences, en La Cruz de Huanacaxtle, del citado municipio, y sería parte de los inmuebles donde el tres de marzo la Fiscalía General del Estado (FGE) realizó un cateo y aseguramiento.

Lo anterior forma parte de los datos revelados este miércoles ante un juez de Control en Tepic por agentes del Ministerio Público de la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción, al presentar imputación en contra de Cecilia Zareh N., quien desde julio del 2023 se desempeñaba como encargada de la dirección de Ordenamiento Territorial, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Bahía de Banderas, y la cual fue aprehendida el martes por su probable intervención en los delitos de fraccionamiento legal de inmuebles, ejercicio indebido de funciones, y tráfico de influencias.

La joven arquitecta, que se reservó el derecho de rendir declaración, durante la audiencia fue acompañada por cinco abogados particulares.

A ella se le atribuye haber emitido una constancia de habitabilidad a favor de El Tizate Residences, el 28 de agosto del 2023, la cual la Fiscalía considera que no debió ser por la serie de anomalías que existían.

De acuerdo con la información revelada en la audiencia judicial que transcurrió durante más de siete horas, el tema central del agandalle se lo llevan Mirtha Iliana Villalvazo, la ex directora de Ordenamiento Territorial Wendy Alejandra González Beltrán, así como Eduardo Huerta Marcial, operador de Villalvazo.

Según fue anunciado, el permiso para construir El Tizate se produjo en el 2021, poco antes de que Villalvazo Amaya asumiera el cargo en septiembre de ese año, por lo que tocó a su administración velar porque se cumplieran las normas contempladas en el proyecto original, situación que no se hizo, sino al contrario: por ejemplo, la torre cuenta con cinco niveles cuando inicialmente se autorizaron cuatro.

Además, fue anunciado, la citada Wendy Alejandra formaba parte de la empresa que construyó El Tizate y ni eso impidió que Mirtha Iliana la nombrara funcionaria en la dirección local de Ordenamiento Territorial, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente.

A través de su representación legal, El Tizate Residences confirmó a la Fiscalía que uno de los departamentos está a nombre de Wendy Alejandra González, mientras que dos más, identificados con los números 233 y 234, son propiedad de Villalvazo Amaya, por lo menos uno de ellos entregado el 30 de abril del 2023.

Sobre lo anterior se precisó que estos dos departamentos en realidad están fusionados, tienen comunicación entre sí para convertirse en uno, y cuyo valor comercial fue estimado por una perito de la Fiscalía en 26 millones 250 mil pesos.

Un testimonio recogido por la Fiscalía de una persona que en algún momento tuvo cercanía con Villalvazo

aseguró que ésta habría recibido otro departamento como regalo de parte de un empresario, cuando fue diputada federal por MORENA y le apoyó para que se le condonara una deuda que tenía con la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

La audiencia hizo referencia a testimonios que advierten que durante la administración de Villalvazo se produjeron autorizaciones de construcción por encima de la ley pues son visibles los edificios que alcanzan niveles de altura fuera de la norma.

Si bien los nombres de Mirtha Iliana y Wendy Alejandra fueron mencionados decenas de veces, también se hizo alusión a Eduardo Huerta Marcial como un importante operador de la alcaldesa en la toma de decisiones.

Así, con los datos de prueba anunciados se deduciría que es inminente que la Fiscalía podría solicitar la orden de aprehensión contra Villalvazo Amaya y González Beltrán, o de lo contrario quedaría la creencia de que hay un manto de protección político.

Y en cuanto a la imputada Cecilia Zareh, ya prácticamente por la noche y después de un debate entre la defensa, la agencia ministerial y la asesoría de la parte agravada, que en el caso es el Fideicomiso Bahía de Banderas (FIBBA) y el propio Ayuntamiento de Bahía de Banderas, el juez decidió imponerle la medida cautelar de prisión preventiva justificada.

La audiencia para decidir si se dicta la imputación a proceso será en próxima fecha.

* Esta información es publicada con autorización de su autor, Oscar Verdín Camacho publica sus notas en www.relatosnayarit.com

Irresponsabilidad la causa principal

Los accidentes no nacen, se hacen: Javier Camarena

- * "¡Importantísimo el respetar los límites de velocidad, el uso del cinturón de seguridad, otra de las cosas es evitar ir sobrecargados porque hay que decirlo los mexicanos cargamos hasta con el perico, cuando no se tiene esta necesidad, lo recomendable es llevar lo indispensable", dice el conductor radiofónico

Oscar Gil

A la vuelta de la esquina el periodo vacacional de Semana Santa y la Pascua 2024, razón por la que están a flor de piel y al día las diversas recomendaciones dirigidas para quienes tiene la intención de salir y disfrutar de los destinos de playa que ofrece nuestro estado, tal es el caso de Javier Camarena, locutor de Radio Aztlán, quien por muchos años se mantiene activo y cautivo de sus radioescuchas o seguidores, para hacer llegar lo más fresco de las acciones preventivas al momento de salir a carreteras.

El conductor del programa Diálogos de Prevención recordó que los accidentes no nacen se hacen por la irresponsabilidad de sus conductores que no tienen a bien manejar bajo sus cinco sentidos.

"Recordarles que el kilómetro de adelante es el kilómetro más peligroso, los demás ya lo pasaran no hay lío, pero los demás no es el lugar, así que lo más recomendable es no manejar en estado de ebriedad, no manejar cansado, no manejar bajo los efectos de medicamentos ya que estos normalmente adormecen, por lo tanto si se siente cansado y si el viaje es largo con su familia haga sus descansos correspondientes".

Precisó que al conducir por carreteras, lo más recomendable es hacer descansos de cada 15 o

20 minutos: "¡Importantísimo el respetar los límites de velocidad, el uso del cinturón de seguridad, otra de las cosas es evitar ir sobrecargados porque hay que decirlo los mexicanos cargamos hasta con el perico, cuando no se tiene esta necesidad, lo recomendable es llevar lo indispensable y acorde a las familias que viajan en el automóvil".

El locutor de Radio Aztlán insistió que el mayor distractor y causante de los accidentes, es sin lugar a duda el uso indebido de los celulares o dispositivos móviles.

"No se distraigan mucho menos con los celulares, tenemos muchos accidentes mortales donde es por culpa del celular, puse andar el ejercicio del sondeo a través de la ventanilla de mi automóvil y puede constatar mediante un recuento que antes de llegar a Ixtlán del Río con salida de Tepic, de la caseta de Santa María del Oro contabilicé en ese corto tramo más de siete conductores de tráiler con el celular en la oreja y boca, imagínate lo peligroso, por eso ellos mismos son los que en ocasiones provocan los accidentes, el llamado es a manejar con bastante precaución y a que no caigan en la distracción; la carretera 200 hay que tomarla con mucha seriedad porque los señalamientos no los pusieron nada más porque sí o para que se vea bonito, son para respetar, no son de alta velocidad".



Por ser pareja

Cuentan Daniel y David cómo son criticados por la sociedad

- * Son las personas de la tercera edad y algunas mujeres las que los critican cuando los tienen a la vista y van tomados de la mano, dijo David Mosqueda

Fernando Ulloa Pérez

Desde hace un año con cuatro meses, Daniel Sánchez y David Mosqueda iniciaron una relación amorosa, ambos cuentan con 21 años de edad. Daniel es originario de Nayarit y David del estado de Baja California.

En entrevista para Meridiano de Nayarit, ambos señalaron que a pesar de las críticas y murmullos que algunos sectores de la sociedad expresan cuando los ven caminar de la mano, continuarán con su relación de pareja.

Daniel aseguró que entre él y David existe el sentimiento que la sociedad identifica como amor, incluso dijeron que tienen planes para formalizar su relación a través del matrimonio.

Comentó también, que son las personas de la tercera edad

y algunas mujeres las que los critican cuando los tienen a la vista y van tomados de la mano o cuando ambos manifiestan muestras de amor en público.

Sin embargo, aclaró, que como seres humanos tienen otras cualidades que les permiten vivir de forma decente. "Soy gay pero eso como ser humano no me define, tengo otras cualidades, estoy estudiando una profesión, trabajo y soy un ciudadano decente, no soy delincente y no respeto a la sociedad que nos rodea".

Por su parte el joven David comentó que a diferencia de su pareja, él no le da importancia a los comentarios que expresan cuando salen a las calles de la ciudad: "Yo soy más de ignorar las cosas, sólo sé que amo a mi pareja y con él continuaré por el resto de mis días".



